



EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XLIX

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NUM. 14154

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la PENÍNSULA: Un mes, 1'50 ptas.—Tres meses, 4'50 id.—EXTRANJERO: Tres meses, 10 id.—La suscripción se contará desde 1.º y 15 de cada mes.—La correspondencia a la Administración.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24

LUNES 3 DE FEBRERO DE 1909

CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Correspondencia en París: Mr. A. Lorette, 14, rue Rougemont; Mr. J. Jones, 51, Faubourg-Montmartre.

Ciudades -- Jardines

La construcción de casas económicas para obreros que reúnan condiciones higiénicas, es empresa que debe ir precedida del saneamiento de los centros de población donde se levantan las barriadas, pues de otra suerte la estadística de la mortalidad marcará descendios muy sensibles.

Mr. Lever, en Port Semlight, cerca de Liverpool, y Mr. Cadbury, en Bourneville, próximo a Birmingham, han hecho una experiencia de resultados económicos y sociales muy dignos de los más altos elogios.

Para estudio y enseñanza de los tropos y sociólogos estamos todos en el deber de divulgar hechos que, de una manera tan notoria, han beneficiado a la clase obrera.

En sus inmensas fábricas, dichos industriales han efectuado «cambios» en número bastante para poder instalar todos sus obreros.

Las espléndidas avenidas están bordeadas por modestas casitas, sus alas unas de otras, y rodeadas todas por un bonito jardín.

Para apreciar los efectos de estas iniciativas, bastará recordar que en Londres la mortalidad no rebasa, por regla general, el 19 por 1.000, y en Port Semlight y en Bourneville se ha reducido a 8 por 1.000.

Aquellas poblaciones obreras disponen de centros de cultura y recreo, y no se conocen establecimientos de bebidas alcohólicas, casas de juego u otros elementos de desmoralización, y las familias, para todas las necesidades de la vida, se abastecen de la cooperativa, y ésta facilita siempre los artículos con la mayor economía posible y sin adulterarlos.

La estadística criminal ofrece en Port Semlight y en Bourneville cifras verdaderamente consoladoras, porque revelan que, si el éxito fue grande por lo que atañe a la vida física, los resultados no son menos lisonjeros en lo que hace relación con el orden moral.

Existe en Inglaterra una sociedad cooperativa que está levantando, en sitio no lejano de Londres, una «ciudad jardín», capaz para contener 32.000 habitantes.

Esta gran empresa está ya muy adelantada y en plazo de algunos años los hechos evidenciarán que no es una utopía el prescindir en absoluto de los intermediarios en todos los órdenes de la actividad.

Los cooperadores españoles tienen en estos ejemplos una buena orientación para dar al dinero de los fondos de las cooperativas de consumo una colocación útil y humanitaria.

RENGLONES BREVES

Seamos fuertes

La vida con sus múltiples manifestaciones, con sus constantes luchas, hace sentir a los hombres sensaciones diferentes, despertando en ellos los más opuestos sentimientos.

Y como en la tela de Penélope de la existencia las penas son los hilos que más se usan, tenemos que las sensaciones y sentimientos más frecuentes que soportamos son los pesares y las tristezas.

¿Qué importa la felicidad, la alegría, el placer si, todo esto es momentáneo, pasajero, fugaz, comparado con las penas?

Medid los días, alegres y los tristes de vuestra existencia y veréis cuales ocupan mayor espacio en vuestro corazón.

Las penas parecen ser incabables brutales, despiadadas; sireis un día, lloraréis tanto; si dispáis unas cuantas horas entregados al placer, habéis de tocar después las consecuencias de amargas desilusiones. Con esto se cumple algo a mi parecer lógico. Como después de la claridad del día vienen las neblinas de la noche; con la tersa superficie del mar tranquilo y bonancible se trueca en oleaje bravo, así en pos de la risa encontramos el llanto.

Y en pos del llanto, la muerte, que es el fin de todo dolor.

¿Qué en pos de ser más fuerte que el dolor? ¿Sólo Dios?

¿Y más fuerte que el llanto y las penas? Los hombres.

¿Por qué? Porque contra las tristezas y las lágrimas está la voluntad y la serenidad de alma.

Para vencer en las continuas miserias de la vida, seamos pues, más fuertes que las tristezas, más fuertes que las penas.

Francisco SASTRE MORENO.

Ayuntamiento

Hoy ha celebrado sesión nuestro Ayuntamiento bajo la presidencia del alcalde Sr. Sánchez Arias, y con asistencia de los señores Oliva, Manzanares, Jorquera, Ros, Jorquera (hijo) y Caselo.

Abierta la sesión dióse lectura al acta de la anterior que fué aprobada, y después se procedió al despacho de los asuntos señalados en la orden del día, que fueron los siguientes:

Aprobar el extracto de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento durante las sesiones celebradas durante el pasado mes de Enero.

Oficio de D. José Pareta, dando las gracias al Ayuntamiento por su nombramiento de director gubernativo de la brigada municipal de zapadores bomberos.

El Ayuntamiento quedó enterado.

Fue aprobado un dictamen de la comisión de Policía proponiendo se concedan licencias para edificará don Juan García y otros propietarios que lo solicitan.

Al alcalde manifestó el secretario de la Junta de instrucción pública no se ha decidido á lo que le propuso el Ayuntamiento habiendo ya terminado el plazo.

El Ayuntamiento acordó declarar vacante dicha plaza y con esto se dió el acto por terminado.

¡Cambián la piedad tiene sus crueldades

La escena sucede en Roma, en la estación de Termini. En los andenes espera la muchedumbre impaciente. Va á llegar un tren con supervivientes de Messina. El tren entra en agujas. La angustia oprime todos los corazones.

El primer infeliz que aparece en la portezuela de un vagón es un anciano. Descarnado, pálido, exangüe, ofrece el aspecto siniestro de un moribundo. ¡Dios sabe el tiempo que habrá permanecido bajo los escambros, sintiendo la tortura del hambre, del frío, del dolor. ¡Pobre viejecito! Su rostro cadavérico, en el que toda la vida se ha concentrado en los ojos,

que brillan con el relampagueo de la fiebre, produce honda impresión.

Una ola de piedad avanza y rodea al desdichado. Numeroso grupo de señoras se acerca á prodigarle consuelo. En un momento se ve acariciado, llevado en volandas á un automóvil y conducido dentro del lujoso vehículo al hospital.

Allí le da fuerzas un plato de substancioso caldo y una pechuga de pollo. Revive y llora de gratitud. Puede incorporarse, puede dar unos pasos al sol, y entre tanto no cesa de dar gracias á sus bienhechores entre sollozo y sollozo y entre lágrima y lágrima.

—¡Pobre hombre!—le dicen.—¿Se le habrá hecho muy largo el viaje?

—¡No! me ha parecido muy corto... ¡Es natural!—le responden sonrientes.—la fiebre, la debilidad, la falta de conciencia. Y, sin embargo, Messina y Sicilia están muy lejos.

—¿Sicilia? ¿Messina?—replica maquinalmente el anciano.—Yo no conozco ese país.

—Pues entonces, ¿de dónde viene usted?

—¿Yo? De Fresinone...

Fresinone es una estación del ferrocarril de Roma á Nápoles. Este pintoresco pueblecito, patria famosa de la mayor parte de las bellísimas modelos de los pintores romanos, está á unos noventa kilómetros de Roma.

—¿De Fresinone!

—Sí—insiste el viejecito enfermo, sorprendido por el efecto que ha producido su manifestación.—Allí he tomado el tren...

Y se produce un rumor de protesta. ¡El que todos tenían por víctima de Messina era un vulgar desdichado de las cercanías de Roma... ¡Que desencanto! ¡Qué timo!

El viejecito moribundo dejaba de ser interesante. Era un intruso, un usurpador, aunque no fuese menos miserable y moribundo que si llegase de Calabria ó de Sicilia.

¡Fuera de aquí! ¡Al Hospicio...!

Y el infeliz anciano fue conducido al Hospicio, pero sin automóvil. A pie y andando. Y gracias.

Ecos del mundo

En los círculos cortesanos y en los de la nobleza de Tokio, han provoca-

do emoción profunda un escándalo revelado por un periódico.

Según éste, el joven conde Todo, que recientemente se casó clandestinamente en Londres, regresó á Tokio, y guardando el secreto de su boda en Inglaterra, pidió y obtuvo la mano de una princesa imperial.

El periódico aludido ha revelado la situación del novio, é informado el Emperador Mutsu-hito, se puso furioso, ordenó que quedasen rotos los tratos para la boda, privó al culpable de sus títulos y funciones y lo desterró al campo por tiempo indefinido.

También han sido destituidos varios empleados que secundaron al conde en sus intrigas para preparar el matrimonio.

El ingeniero electricista yanqui Mr. Anthony ha realizado experimentos sorprendentes de aplicación de las ondas eléctricas á la dirección de los globos.

Las experiencias tenían por objeto dirigir un globo á gran distancia del operador por medio del indicado procedimiento.

Mr. Anthony obtuvo en sus pruebas un éxito completo y el globo evolucionó en los aires obedeciendo el régimen del experimentador.

Asegura Mr. Anthony que muy en breve dará á conocer aplicaciones sensacionales de las experiencias que acaba de realizar.

Las noticias que se reciben de Persia son poco halagüeñas para la causa del Shah.

La provincia de Azerbeijan, que como es sabido, se haya habitada, casi en su totalidad por turcos, tártaros, caucásicos, armenios y georgianos, está completamente desligada de la autoridad imperial.

Los resultados desastrosos de la última expedición militar que envió el Shah para castigar á los revolucionarios, al mando del inepto visir Eynud-Doyle, sólo le ha servido para afianzar el poder y el prestigio de que goza el jefe de los sublevados Sattar-Khan.

La autoridad de que disfruta en toda la provincia, produce una gran inquietud en la Corte imperial.

Ultimamente Satt-Khan ha dirigido un enérgico «ultimatum» al Gobierno,

declarando que si no se concede inmediatamente la Constitución que demanda el país, toda la región dominada por los revolucionarios se constituirá en República independiente.

Según comunican desde Nueva York entre las casas armadoras de los vapores «Republic» y «Florida» han empezado las reclamaciones con motivo del choque que causó la pérdida total del primero.

Los propietarios del «Republic» piden una indemnización de cinco millones de francos por el buque y dos millones y medio por la carga.

Los del «Florida», alegando que el choque se originó por un descuido del «Republic» ofrecen indemnizar solamente en 224.000 dólares.

No conformes con la oferta, los armadores del «Republic» han solicitado el embargo del «Florida».

Teatro-Circo

Con el emocionante cuento realista drama de Guimerá titulado «Tierra baja» asistimos á la décima de abono, Nada diremos sobre la obra, por haber en otro tiempo emitido nuestro juicio bajo sus aspectos dramático y literario, y breve sería nuestra revista, si algo que, nos sorprendió agradablemente no nos hiciera ser más extensos que de costumbre.

La obra, como las anteriores, tuvo su presentación en escena de una manera irreprochable, mereciendo su ejecución entusiasmas aplausos y los honores del palco escénico para las partes principales. Entre estas figura en primer término la Srta. Adamuz entre los personajes del bello sexo, á la que, sin las obras anteriores la admiramos por su elegancia y su hermosura, sin poder adivinar sus excelentes condiciones artísticas; en la obra de anoche, en su papel de Marta se nos reveló de tal modo, que prescindimos de sus personales encantos, (que ya es prescindir) para admirar y aplaudir á la verdadera artista.

Que dominó su papel, que se identificó con sus difíciles y distintas situaciones, que los afectos de su alma

LA REINA TOPACIO 110

Sin duda era del mismo parecer Fernando porque colocando su boina al cuello envolviéndose en su manta y tomando su carabina en la mano, se lanzó en la dirección que seguían el cielo la cierva y el cervatillo.

Ginecilla y su cabra marchaban delante de él.

LA REINA TOPACIO 107

Era la primera caricia que recibía de Fernando. Quedó por algunos instantes con los ojos cerrados, la cabeza vuelta contra un tronco de la enlana, la boca abierta, el pecho sin respiración, como si se hubiese desmayado.

El joven la miró primero con asombro luego con inquietud después con dulzura.

—¡Ginecilla! dijo.

La gitana levantó su cabeza como un niño que despierta á la voz de su madre, abrió lentamente sus bellos ojos y mirando al bandido:

—¡Oh. Dios mío! mormuró.

—¿Qué te ha pasado; hija mía? preguntó Fernando.

—No sé respondió la joven solamente creía que iba á morir...

Y levantándose vacilante se alejó del árbol de la Virgen de las Mercedes y desapareció en el bosque llevando la cabeza entre las manos y deshaciéndose en lágrimas Nunca había experimentado igual sentimiento de dicha y alegría.

El bandido le siguió con la vista hasta que hubo desaparecido pero como la palabra se que dice cerca de él en lugar de seguir á su ama juzgó que la joven no había ido muy lejos.

Entonces lanzó un suspiro se envolvió en su manta y se recostó á su vez, con los ojos cerrados y como si quisiera dormir.

El incendio

El bandido la gitana y la cabra anduvieron así como unos quinientos pasos. Pero de repente la cabra se detuvo se levantó de manos olfateó el viento y quedó indecisa.